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ORDINE DEL GIORNO: n. 90 del 30/06/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 09.35

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.30 10.29

Mattaliano         Cesare A _____ _____

Caputo               Valentina Presente 09.30 10.29

Chinnici             Valentina Presente 09.30 10.29

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.30 10.29

L’anno duemilaventi,  il  giorno quattordici del mese di luglio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla  trattazione degli  argomenti  iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, 

tale modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio 

Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 09,30 il   Presidente Francesco Bertolino,    assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:  Francesco Bertolino, Valentina Caputo, 

Valentina Chinnici, Rosalia Lo Monaco . 

Il   Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5

COMUNE  DI  PALERMO
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
Via   Marchese Ugo     n    60            Palermo tel.  0917409041 - 0917409042

email: quintacommissione@comune.palermo.it

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


Il  Presidente dà inizio alle  attività,  preannunciando il  programmato incontro  in data odierna  con 

l'Ass.re  alle  Risorse Patrimoniali  Roberto D'Agostino per un confronto sulla proposta di delibera: 

“Convenzione concessione in uso alla Società SSD Palermo, dello Stadio “Renzo Barbera” per la 

durata di anni sei” AREG 647050/2020

Il Presidente inoltre, riguardo al verbale del 10 luglio u.s., considerato che è già stato inviato ai singoli 

consiglieri  componenti  la commissione,  ai  fini  di  presa visione,  lo pone in votazione.  L'atto  viene 

approvato all'unanimità dei presenti.

In attesa che si colleghi l'Ass.re la Commissione discute  sulle manifestazioni attinenti il  Festino e le 

polemiche  nate  al  riguardo.  La  cons.ra  Lo  Monaco  tiene  a  sottolineare  per  l'appunto,  che  questa 

Commissione con specifica delega alla cultura,  non è stata coinvolta in nessun modo  rispetto alle 

iniziative messe in campo per l'evento.

Nel corso del dibattito, il Presidente, auspica, rispetto alla  nomina del nuovo Assessore alla Cultura 

poter intraprendere  un percorso di assoluta collaborazione e condivisione , anche per ciò che attiene la 

stesura dei bandi.

La Commissione discute sull'argomento.

Su sprone della  Cons.ra  lo  Monaco,  si  discute  in  merito  al  questionario  sul  quale   l'associazione 

ASCAP,  ha  avuto  cura  di  informare  la  Commissione,  che  vede  coinvolti  più  di  400  operatori 

specializzati per alunni disabili e che mira al miglioramento del servizio. Dopo un breve confronto al 

riguardo, la Commissione intende programmare un incontro con l'Ass.ne ASCAP per approfondimenti 

al riguardo.

Passando al tema  oggi oggetto di discussione, la cons. lo Monaco, nella qualità anche di componente 

della Commissione Garanzia e Trasparenza, aggiorna questa Commissione,  rispetto a quanto è stato 

discusso  nel corso della seduta svoltasi ieri, considerato che è stato trattato lo stesso argomento.

Il  Presidente  preso  atto  del  collegamento  dell'  Ass.re  D'Agostino,  dopo  averlo  ringraziato  per  la 

disponibilità,  passa al tema di oggi chiedendo  di fare il punto della situazione  rispetto ad un quadro 

generale della questione, chiedendo nello specifico di fare riferimento anche a quanto concerne  il 

periodo antecedente questa nuova convenzione.  infine il Presidente si complimenta  per la riapertura 

dell'Ippodromo che lo vede, dopo anni di chiusura, grazie alla gestione della nuova Società,  aperta alla 

città non solo per  l'attività dell'ippica ma anche per tante iniziative culturali e ricreative.



L'Ass.re  dopo  aver  ringraziato,  entra  subito  nel  merito  della  convenzione,  dichiarando  che 

sostanzialmente,  questa  nuova,  ricalca  la  precedente  ma  con  alcune  modifiche  alcune  delle  quali 

conseguenziali  alla  valutazione  tecnica,  altre  riguardanti  la  manutenzione  ordinaria  e  straordinaria. 

L'Assessore dopo essersi soffermato a chiarire tale aspetto, informa che si sta cercando di introdurre 

nella  convenzione  un  contratto  di  sponsorizzazione,  che  andrebbe  a  compensare  la  manutenzione 

straordinaria. Nel fare una breve  delucidazione al riguardo, fa riferimento al bilancio di previsione.

Il Presidente chiede chiarimenti rispetto al cronoprogramma che la società dovrà presentare rispetto al 

recupero della struttura compreso le aree antistanti l'impianto, cio perchè  quest'ultimo aspetto, a suo 

parere può generare equivoci.

L'Asse,re chiarisce che ci sono delle correzioni da apportare.

Interviene  la  Cons.ra  Caputo  che  chiede  chiarimenti  rispetto  alla  formula  della  sponsorizzazione, 

accennata prima dall'Ass.re

L'Ass,re dopo aver precisato che la strada della sponsorizzazione è stata quella più percorribile,  si 

intrattiene  ad argomentare tale scelta.

Su sprone della Cons.ra Chinnici, il confronto prosegue,  facendo una analisi dei tempi prima che l'atto 

possa essere portato in discussione in Consiglio Comunale.

La Cons.ra Lo Monaco interviene per portare in discussione l'art 22 della convenzione in questione, 

riguardante la partecipazione come spettatori dei portatori di handicap.

L'Ass.re,  tiene a sottolineare per correttezza nei confronti delle intenzione della nuova Società, che a 

prescindere dall'art. 22,  questa ha provveduto di sua sponte a muoversi verso questa direzione. 

La Cons.ra Lo Monaco  seppur apprezzando l'orientamento  della Società, ritiene che  comunque per 

chiarezza e trasparenza  può tornare utile che questo, venga specificato all'interno della convenzione.

L'Ass.re  accoglie  il  suggerimento  ritenendolo  condivisibile,  e  lascia  alla  commissione  il  percorso 

migliore per porlo in essere.

La Cons.ra Lo Monaco chiede atresi di avere chiarito quanto attiene l'installazione di banchi di vendita 

per la ristorazione del pubblico (art.15)

l'Ass.re specifica che si sono limitati a riprendere quanto già previsto nella precedente convenzione

Alle ore 10,20 l' Ass,re lascia il collegamento.

La Commissione,  discute sull'organizzazione dei lavori rispetto al punto in oggetto, ipotizzando un 

Ordine del Giorno.

Dopo un breve confronto al riguardo, la Cons.ra Lo Monaco puntualizza di non capire il perchè non si 

possa intervenire a modificare direttamente la convenzione, a tal proposito propone di presentare un 

emendamento integrativo dell'art. 22 su citato.

La commissione discute sulla questione.



Conclusi gli interventi, il   Presidente, invita la Segretaria a dare lettura del presente verbale, 

che posto successivamente in votazione, viene approvato all'unanimità dei presenti.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito 

del Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 10.29 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 10.29

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino
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